

LOS PUEBLOS

DE LA

PROVINCIA DE VALLADOLID

POR

Don Juan Ortega Rubio,

Cronista de la Excm. Diputación.



TOMO II.

VALLADOLID.—1895.

IMPRENTA Y Encuadernación del Hospicio Provincial.
PALACIO DE LA DIPUTACIÓN.

Tamariz es una población muy antigua; pero no se tienen noticias de ella hasta el siglo XI. Más tarde tomó el partido de los infantes de Aragón en contra de D. Pedro de Castilla y fué residencia de la reina aragonesa D.^a Leonor con sus hijos en el año 1354¹. En el libro de las *Behetrías* se halla que era señorío de la condesa D.^a Juana y de D.^a Blanca, hija de D. Fernando, y pertenecía á la merindad de Campos².

La parroquia de *San Pedro* llama la atención por su antigüedad; en particular, una puerta de arquitectura románica que se remonta al siglo XI. El Sr. D. Andrés Pérez García escribe que el templo de *San Juan* ostenta una fuerte torre de piedra blanca, una graciosa portada de estilo jónico, y un artesonado techo sobre cuatro pesados arcos de medio punto que apoyan en el centro de la iglesia en dos pilares cilíndricos, relativamente tan delgados, que á primera vista parece, no que sostienen, sino que cuelgan de dichos arcos³.

Tamariz está situado en la falda de una altura, á la orilla del Sequillo. Llámase en la comarca Tamariz de los *Diablos*; pero sus vecinos lo apellidan de los *Ángeles*. Su industria consiste en la fabricación de escriños, y á ella alude la copla vulgar de:

Tamariz de los Diablos
si te cayeras
y pillaras debajo
á las escriñeras.

Sobre el canal de Castilla, ramal de Campos, se halla una fábrica de harinas.

La villa de MORAL DE LA PAZ, con 500 hab. está situada entre el k. 8 y 9 de la carretera de Medina de

1 *Crónica de Pedro I*, fol. 148.

2 Pág. 41.

3 *El libro de Cuenca de Campos*, pág. 117. Villalón, 1886.